

## Konzept Respekttaler

**Ziel:** Die Einführung von Respekttalern hat das Ziel, ein positives Schulklima zu fördern, den Respekt unter den Schülern und Lehrkräften zu stärken sowie soziales Engagement und hilfsbereites Verhalten zu würdigen.

### Funktionsweise:

#### Verteilung der Respekttaler:

Zu Beginn eines jeden Schulhalbjahres erhält jede Lehrkraft 10 Respekttaler. Die Lehrkräfte haben die Möglichkeit, diese Taler für besonders respektvolles oder hilfsbereites Verhalten von Schülerinnen zu vergeben.

#### Anlässe für Respekttaler:

- Respektvoller Umgang miteinander
- Hilfsbereitschaft gegenüber Mitschülern
- Positiver Beitrag zum Klassenklima
- Besondere Anstrengungen oder Leistungen

#### Verwendung der Respekttaler:

Schülerinnen können die gesammelten Respekttaler gegen verschiedene Belohnungen eintauschen.

Beispielhafte Belohnungen könnten sein: Hausaufgabengutschein, eine kleine Belohnung aus dem Schulkiosk, ein persönlicher Lobeintrag ins elektronische Klassenbuch, eine Loburkunde von der Schulleitung, Teilnahme an einer besonderen Schulveranstaltung, etc. Eine exakte „Belohnungstabelle“, aus der hervorgeht, was es für wie viele Taler gibt, wird vor der Umsetzung von einer Gruppe von Lehrkräften konkretisiert.

#### Schulweite Kommunikation:

Die Einführung der Respekttaler sollte schulweit kommuniziert werden, um das Verständnis und die Akzeptanz zu fördern. Eltern werden ebenfalls über das System informiert, um die positive Verstärkung zu Hause zu unterstützen.

### Vorteile des Respekttaler-Systems:

- Förderung eines respektvollen und positiven Schulklimas
- Anerkennung von sozialem Engagement und hilfsbereitem Verhalten
- Steigerung der Motivation und Eigenverantwortung der Schülerinnen
- Beitrag zur Entwicklung sozialer Kompetenzen

### Umsetzungsphase:

Vor der Einführung sollte das Konzept der Elternschaft über den Schulelternbeirat und unsere Schulhomepage vorgestellt und Fragen beantwortet werden. Bei der Schülerschaft bietet sich die Kommunikation über den Klassenrat an. Lehrkräfte sollten bemüht sein, eine möglichst einheitliche Anwendung des Systems sicherzustellen.

Mit diesem Respekttaler-Konzept hoffe ich, dass an unserer Schule ein positives Klima gefördert wird und die Schülerinnen motiviert sind, sich respektvoll und hilfsbereit zu verhalten.

